

UNIVERSIDAD de VERANO
DEL HUMANISMO UNIVERSALISTA

13-14-15
de septiembre / 2024



**ENCUENTRO,
DIÁLOGO,
RECONCILIACIÓN**

¡La rebelión de la no violencia!



inscríbete: <https://uvpt.org/>

Presentación de las jornadas de la Universidad de Verano 2024



Encuentro, diálogo y reconciliación como un camino de superación de la violencia

Presentamos estas jornadas con la propuesta de profundizar en el encuentro, diálogo y reconciliación como un camino de superación de la violencia, de superación del sufrimiento y de transformación profunda de la propia vida y del mundo que nos rodea.

Por lo tanto un camino hacia afuera, hacia lo social, hacia los otros, pero también un camino hacia dentro.

Como colofón, recordamos algunas palabras de la intervención de Mario Rodríguez Cobos (Silo) en las Jornadas de Inspiración Espiritual de Punta de Vacas en 2007.

“...Reconciliar no es olvidar ni perdonar, es reconocer todo lo ocurrido y es proponerse salir del círculo del resentimiento. Es pasear la mirada reconociendo los errores en uno y en los otros...”

Taller de la Metodología de la Coherencia



Aprender pensando, sintiendo y haciendo

Este taller tiene como propósito entregar una semilla para la comprensión del sentido de la educación y el rol del adulto como facilitador de un proceso humano. Se revisó cómo se produce el aprendizaje y se integró a la coherencia como brújula que muestra una salida a la crisis de sin-sentido.

Estuvo orientado a personas que enseñan en diferentes ámbitos, educación formal y no formal. Además, la facilitadora compartió los libros de la propuesta, para los participantes que quisieron profundizar y obtener los recursos de esta metodología.

Resumen:

https://www.instagram.com/reel/C__mxQOI7GX/?utm_source=ig_web_copy_link&igsh=MzRIODBiNWFIZA==

Taller de Qi Gong



Memoria del Taller de Qi Gong

Realizamos el taller desde el silencio y quietud, el estado en el que hay encuentro calmado con uno mismo y con los demás que nos rodea, diálogo con lo que pasa en el interior de uno mismo, física, psíquica y energéticamente. Después movilizamos el Qi, la fuerza vital para que fluya en armonía en nuestro cuerpo, creando reconciliación energética dentro de nosotros y expandiendo la misma energía reconciliadora a los demás.

Organiza:
Jose C.Rivadeneira - Exministro de Cultura de Perú
Luz Jahnen - Activista humanista de la no violencia (Alemania)
Gilka Lazarte - Psicóloga clínica y social (Bolivia)

Área temática:
Espiritualidad - Pacifismo y No violencia

Reconciliación: camino de liberación



Reflexionemos sobre la reconciliación

Retomando el tema de la Universidad de Verano en el Parque Toledo, reflexionamos sobre la necesidad personal y social de reconciliación, entendida como un proceso profundo. Las experiencias compartidas por Gilka Lazarte, Eliana Córdova y José Rivadaneira enriquecieron nuestras reflexiones. Con ese deseo, nos reunimos el domingo en la sala para reforzar nuestra intención con una pedido conjunto.

Uniando Fuerzas



La propuesta es unir fuerzas, cuantas más mejor

En todo el mundo, miles de personas, grupos y organizaciones de todo tipo, tienen los mismos anhelos de humanizar la Tierra para conseguir un mundo mejor. Pero la tarea es inmensa y va a ser imposible que, de modo aislado, alguno de los grupos o movimientos existentes consiga avances significativos. Por tanto, es imprescindible unir cuantas más fuerzas mejor para que el trabajo por separado no resulte estéril.

La propuesta es unir fuerzas, cuantas más mejor. Cómo hacerlo para converger es el propósito.

Taller de las cualidades



Valorar los aspectos positivos y descubrir el propio potencial

El taller de las cualidades tuvo como prioridad valorar los aspectos positivos y descubrir el propio potencial en tres grandes áreas de la conducta humana: las manifestaciones motrices, emotivas e intelectuales.

Para ello, con ejercicios prácticos, se tomaron pequeñas muestras de cada área que permitieron a los participantes reconocer las propias virtudes.

VIDEO:

<https://www.youtube.com/watch?v=xTV-8oQipps&t=31s>

Acompañamiento al final de la vida



La muerte forma parte de la vida

Naturalizando la muerte ¿Qué mayor certeza existe, aparte de la de que vamos a morir?

La muerte forma parte de la vida.

Sólo con esta verdad integrada en nuestro ser, seremos capaces de acompañar al final de la vida sin miedo, con presencia y aceptación.

Experimentación de un modelo económico para generar una Renta de Autonomía



Por una renta básica de autonomía desde la base

TERA (Tous Ensemble pour un Revenu d'Autonomie) Juntos por una Renta de Autonomía, es un proyecto de desarrollo territorial que:

- 1/ busca crear un ecosistema cooperativo,
- 2/ para relocalizar el 85% de la producción vital (comida, vivienda, energía, agua, transporte) para sus habitantes,
- 3/ reduciendo su huella ecológica, y 4/ valorizando esta producción en moneda ciudadana local, emitida a través de una renta de autonomía.

Organiza:
Humanistas por la Renta Básica Universal
EUREKA
Ángel Bravo Millán
Pachi Álvarez Egurrola

Área temática:
Economía

Renta Básica y acción humana. El fin del trabajismo



El fin del trabajismo (una vida digna es posible)

Concepto de Renta Básica. ¿Qué sentimos y pensamos cuando se nos habla de Renta Básica Incondicional?.

Algunos logros sociales que se vieron como utópicos en otro tiempo.

El activismo por la RBUI, desde lo local hasta lo Internacional. Próximas acciones en calendario.

¿Soy soberano de mi salud?



Reflexionemos sobre qué entendemos cada uno por ser soberanos de nuestra salud

¿Soy soberano de mi salud? Se realizó un intercambio en base a varias preguntas, cuyo objetivo era reflexionar sobre qué entendemos cada uno por ser soberanos de nuestra salud.

Solo realizando este ejercicio de escuchar y compartir, buscando lo que nos une, podremos avanzar dando respuesta a los retos que se nos seguirán presentando.

Del yo al Nosotros



Taller pintando y sintiendo “Del yo al Nosotros”

El taller pintando y sintiendo “Del yo al Nosotros” resultó una experiencia profunda e inspiradora donde compartimos descubrimientos personales y el gusto por hacer en conjunto sintiendo alegría confortante y redonda unidad.

Leda Ayax: leda.mensajera@gmail.com

Organiza:
Carmen Torcal Loriente (Biodanza)

Área temática:
Espiritualidad - Salud

Danzando la alegría de vivir



Taller de Biodanza

Un nuevo encuentro humano y poético en donde conectados con nuestra mirada interna danzamos al encuentro de la mirada del otro para poder fusionarnos con el todo en acciones válidas.

Organiza:
África Gómez Lucena
Encarnación Escribano
Pilar Mateo Meléndez
María Muñoz Londoño - Asociación Vida Paz y Justicia
Carmen Serra Majada
Mujeres Humanistas por la Noviolencia

Área temática:
Feminismo - Pacifismo y Noviolencia

Feminismo y Noviolencia



Taller de Feminismo y no violencia

Un recorrido por la historia del feminismo, siempre de mano de la Noviolencia, reivindicando la igualdad de derechos y oportunidades.

VIDEO:

<https://www.youtube.com/watch?v=L71Om97kfu0>

Organiza:
Mujeres Humanistas por la Noviolencia
Montserrat Samper
Carmen Serra Majada
Silvia Beatriz González
Encarnación Escribano
Olga Zoet (Cantautora)

Área temática:
Feminismo

Reencuentro con lo Femenino



Taller Reencuentro con lo Femenino

Una experiencia de intercambio y conexión con los atributos femeninos que nos llevan a conectar con la vida y con el sentimiento de protección.

VIDEO:

<https://www.youtube.com/watch?v=aBprDqsp5xM>

Ficnova, espacio de Noviolencia



Una experiencia compartida de acción válida

FICNOVA difunde la cultura de la noviolencia a través de efectos demostración de las películas de todo el mundo. Para ello actuamos de forma global con el festival y de forma local con los intercambios en los barrios para develar el sentido de la noviolencia.

En la II UVPT pudimos presentar esa doble faceta, con la proyección de algunos cortos de ejemplo y con el testimonio de experiencia de participantes en el CSA Ítaca de Galapagar.

El encuentro con tantos humanistas activistas de la NV, ha servido para reforzar más el trabajo local y para tener una referencia extraordinaria en PT.

Enlace web: <https://festivalcinenoviolencia.org/ficnova-en-la-ii-universidad-de-verano-del-humanismo-universalista-en-parques-de-estudio-y-reflexion-toledo/>

Organiza:
Mabel Naya Díez
Salva Navas
Antonio Pangua

Área temática:
Arte

Cerámica, un camino de transformación interna



Ese camino personal en realidad era una experiencia conjunta

A través del trabajo con la arcilla y mediante la atención y el cuidado, con nuestras manos íbamos modelando el barro mientras transitábamos por los distintos estados que eso iba despertando en nosotros.

Después, en el intercambio de experiencias, pudimos descubrir cómo ese camino personal en realidad era una experiencia conjunta.

Charla/Taller sobre Inteligencia Artificial e Inteligencia Colectiva



La IA desde el punto de vista del progreso humano

Charla-Taller sobre IA desde el punto de vista del progreso humano, el dialogo y la inteligencia colectiva, dada en la UVPT por Carlos Rossique,

- * Definiciones y aplicaciones de la IA
- * Historia de la IA
- * Concepciones erróneas sobre la IA
- * Taller: Actividades propuestas

VIDEO:

<https://www.youtube.com/watch?v=BpzScztahqM>

Organiza:
Alicia Barrachina
Carlos Rossique Delmas
María del Carmen Gómez Moreno
Jose Luis Heras Muñoz

Área temática:
Ciencia

Avances científicos y proceso humano



Avanzando con la ciencia hacia un ser humano integral

En esta actividad se presentaron:

- * Algunos avances y tendencias de la ciencia actual que abren un futuro de diálogo, encuentro y reconciliación.
- * Un macroscopio para el siglo XXI que presenta la posibilidad de un ser humano integral.
- * La aparición de la intersubjetividad en la ciencia como un avance de la conciencia que permite nuevas comprensiones.

VIDEO:

<https://www.youtube.com/watch?v=NzFdNJbBmnM>

Organiza:
Lola Molinero - La Isla de la esperanza (Kenia)
La Isla de la esperanza (Kenia)
Carolina Pacheco
Declaración de Paz y Cese de Guerras de HWPL (Corea del Sur)
Miguel Angel Invarato
Traductores del Viento - (España)
Roland Gnimadi
La Escuela del desafío (Benín)

Área temática:
Otros

Cuatro proyectos transformadores



Proyectos que transforman el mundo que nos rodea

Kenia: proyecto de la asociación “Isla de la esperanza”. Un intento de educación humanista para más de 500 niños y estudiantes, con más de 20 años de experiencia (por Lola Molinero).

Benín: proyecto de escolarización de 200 niños, huérfanos en su mayoría (por Philippe Moal).

Corea del Sur: Proyecto DPCW (declaración de Paz y Cese de la Guerra). Resolución de conflictos, cooperación internacional, consolidación de la paz, derecho internacional, resolución pacífica de disputas y difusión de una cultura de paz (por Carolina Pacheco).

España: Proyecto “Traductores de viento”. Una Experiencia, un proyecto para las artes y el pensamiento, desde un espacio que invita a detenernos y reflexionar sobre la necesidad de generar experiencias colectivas para la construcción cultural. Una propuesta para la creación desde los mejores valores humanos (por Miguel Angel Invarato).

El rechazo visceral a la violencia

The poster features a black background with white and red text. On the left, the title 'El rechazo visceral a la violencia' is written in a large, white, serif font. Above it, 'Taller Laboratorio' is written in a smaller, red, sans-serif font. In the center, there are two small, square, black-and-white photographs. The top one shows a man's face with his hand covering his mouth, with the caption 'El objeto del asco no debe entrar en mí' below it. The bottom one shows a woman's face with a look of disgust, with the caption 'Expulso de mí el objeto de asco' below it. On the right side, the text 'Universidad de Verano Parque Toledo uvpt.org' is displayed in white. Below this is a colorful, circular logo with a spiral pattern. Further down, the date and time 'Sábado 14/09 17h, Sala 2.2' are listed. At the bottom right, there is a logo for 'OBSERVATORIO de la NO-VIOLENCIA' with the website 'www.o-nv.org'.

Taller Laboratorio

El rechazo visceral a la violencia

El objeto del asco no debe entrar en mí

Expulso de mí el objeto de asco

Universidad de Verano
Parque Toledo
uvpt.org

Sábado 14/09
17h, Sala 2.2

OBSERVATORIO de la
NO-VIOLENCIA
www.o-nv.org

Taller- Laboratorio El rechazo visceral a la violencia

Objetivo: mostrar el valor del rechazo visceral a la violencia, tanto a nivel personal como social, proponiendo distintas prácticas que animen a los participantes a examinar sus propias formas de rechazar la violencia, a ver cómo solemos liberarnos de ella y qué herramientas existen para lograrlo.

Presentado por Philippe Moal, del Observatorio de la no-violencia: <https://o-nv.org/es/>

Organiza:
Mundo Sin Guerras y Sin Violencia
Rafael de la Rubia - Mundo sin Guerras y sin Violencia (MSG)
Martine Sicard - Mundo sin Guerras y sin Violencia (MSG)

Área temática:
Pacifismo y Noviolencia

Lanzamiento de la 3ª Marcha Mundial por la Paz y la Noviolencia



Tercera Marcha Mundial por la Paz y la Noviolencia

Rafaél de la Rubia presentó la 3ª Marcha Mundial por la Paz y la Noviolencia que saldrá de Costa Rica el 2/10/2025 y acabará en el mismo lugar el 5/1/2025.

Paz y seguridad



Descripción de las tensiones geopolíticas, el negocio de la guerra...

Julio Rodríguez, general retirado y exjefe del Estado Mayor de la Defensa, en su charla “Paz y Seguridad”, describió las tensiones geopolíticas, el negocio de la guerra y la enorme escalada armamentista que estamos viviendo actualmente. También nos habló de un necesario y posible cambio de paradigma en los ejércitos, para que sólo protejan y defiendan a las poblaciones de forma noviolenta.

Organiza:
Adriana Haydee Golia Albade
ATTA Permacultura

Área temática:
Ecología Pacifismo y Noviolencia

¿Perma qué? Permacultura para impactar en las instituciones



Cada Ser Humano tenemos nuestro propio color

“Pertenece a una galaxia de colores, fractal. Cada Ser Humano tenemos nuestro propio color pero vivimos en un sistema en blanco y negro, dando vueltas sólo por dinero”.

Adriana Golia habló de los 3 principios de la Permacultura: cuidado de la Tierra, cuidado de la gente y distribución justa de los recursos, y de su influencia en las instituciones favoreciendo el crecimiento personal, la integración social y un desarrollo sostenible.

VIDEO:

<https://www.youtube.com/watch?v=g7ci456FlyQ>

Organiza:
Players
Barne
Julio Albertos

Área temática:
Arte

Música para el encuentro



Nuestro objetivo es solo eso, cantar unas canciones

Nos gusta y nos interesa la música, sin más. La música es positivismo, va siempre va a favor. No hace daño a nadie. El ruido hace daño, la música no. Eleva el espíritu, une conciencias con un rito ancestral y bastante simple: tocar y cantar.

Nuestro objetivo es solo eso, cantar unas canciones. Buscamos músicos, ensayamos lo que podemos, tocamos y hasta la próxima. No impartimos clases magistrales, solo hacemos canciones.

Cierre Universidad Verano Parque Toledo 2024



¡Buenas tardes a todas!

Estamos llegando al fin de estos tres días intensos, en los cuales hemos podido hacer un recorrido por diferentes temáticas del mundo social en el que vivimos mientras lo hacíamos seguramente -también- por nuestro mundo interno.

Uno y otro están atravesados por el resentimiento y la venganza como modos de sentir y relacionarnos, uno y otro son base de la cultura en la que hemos nacido y que no hemos elegido.

Pero una aspiración nos ha juntado aquí, una aspiración que hemos podido escuchar y registrar, que habita en cada una de nosotras... y es el anhelo de otro mundo, de un futuro en paz y no violento, un futuro lleno de deconstrucciones y sobre todo de una construcción que estamos ya levantando y que pasará inevitablemente por la reconciliación profunda con nosotras mismas, con otras personas... y también por la reconciliación entre los pueblos.

Nos hemos juntado personas de diferentes países y continentes, de distintas procedencias, pero con una aspiración común, un futuro brillante y sin límites.

Amigas, amigos, amigues... ya estamos construyendo, creando ese futuro. En estos días lo hemos estado haciendo. Felicitémonos por ello y pongámoslo en valor... sigamos juntando fuerzas y manos, cuerpos y almas... y tejiendo un futuro diverso, inclusivo y solidario... un mundo luminoso... el que nos merecemos.

Por otro lado, durante algunas actividades se ha hablado de seguir profundizando en la temática que estaban trabajando... con quienes así lo han manifestado nos encontraremos a lo largo del año.

Y con todas, cerramos estos días, pero nos emplazamos nuevamente a la tercera edición de la Universidad de Verano de Parque Toledo, que tendrá lugar el...

Solo nos queda invitaros a algo más de tierra... Como sabéis todas nuestras actividades, incluido el mantenimiento del parque, son voluntarias...

Así es que os invitamos a recoger los ámbitos, de tal modo que queden como nos lo encontramos... si acaso un poco mejor. Esa es nuestra filosofía.

Un gran abrazo a cada una de paz, fuerza y alegría.